

## Resumen Ejecutivo

**L**a sesión "*The Great Debate: Social Security Reform, What's at Stake for Latinos*" (una discusión sobre la reforma al sistema de seguro social y su impacto sobre la comunidad latina) ilustró los complejos temas relacionados con los debates sobre la reforma al seguro social y el debate sobre la privatización.

Virgina Reno observó que el sistema de seguro social es, "la fundación de la seguridad económica para millones de americanos." Muchos latinos de la tercera edad saben que los beneficios del seguro social a menudo son todo lo que evitan que ellos sean víctimas de la extrema pobreza y lleguen a ser indigentes. La protección social que el sistema de seguro social proporciona es de indiscutible importancia para los latinos.

Llamando al sistema de seguro social "un lazo entre las generaciones, algo que nuestra comunidad entiende perfectamente," el miembro del Congreso Menendez describió preocupaciones legítimas acerca del potencial de que un sistema privado de cuentas mine una relación crucial que resuena profundamente con los latinos.

El miembro del Congreso Cannon enfatizó los importantes y complicados temas relacionados al estado laboral de muchos inmigrantes latinos que pueden afectar adversamente su habilidad de recibir los beneficios de seguro social. Él acentuó la importancia de proporcionarles a estos trabajadores, muchos de los cuales están fuera del sistema actual, una oportunidad de ahorrar por sí mismos en cuentas privadas.

José Piñera acentuó el poder de decisión que la propiedad y la riqueza obtenida por medio de un sistema privado de cuentas podrían proporcionarles a los latinos de Estados Unidos, muchos de los cuales desean acumular riqueza personal y mejorar sus ahorros para la jubilación.

Por otra parte, Peter Orszag discutió el éxito del programa, reconoció la necesidad de la reforma, pero advirtió, "No finjamos que este es un enorme déficit que, para utilizar la analogía usada anteriormente, requiere que cambiemos el auto en vez de sólo cambiar el neumático." Reconociendo que se tiene que hacer más para mejorar los ahorros de jubilación para los latinos, él instó a los legisladores a que examinaran cuidadosamente las opciones privadas de ahorro para la jubilación fuera del sistema del seguro social.

Una de las principales prioridades del Presidente Bush es la reforma del sistema de seguro social. El Presidente es enfático que la reforma incluye un componente de cuentas privadas para mejorar los ahorros personales y que no contiene un aumento del impuesto. Los legisladores en el Congreso reconocen que el sistema de seguro social están enfrentando desafíos pero discrepan sobre soluciones y los pasos a seguir para avanzar esta agenda.

El seguro social y el sistema de seguro social desempeñan una función vital en la vida económica de los latinos. El sistema debe ser solvente. Los componentes del sistema tales como los beneficios garantizados, la fórmula progresiva, y el componente de seguro universal y social no deben ser víctimas de la reforma. El debate reveló, entre otras cosas, que hay muchas maneras de preservar el sistema de seguro social y mejorar los niveles de ahorro para la jubilación y de propiedad para los latinos – metas que NCLR apoya fuertemente. Los latinos deben tomar decisiones informadas en esta discusión para asegurarse de que ni nuestra seguridad de jubilación ni la de nuestros abuelos cambie sin nuestro aporte. NCLR tiene la intención de hacerle preguntas incisivas y substantivas a los reformadores, trabajará para mantenerse informado de varias opciones, y tomará posiciones firmes, apoyadas por los méritos de las propuestas que creemos reflejan la perspectiva latina.